



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA CUMBRE DEL CLIMA “UN PLANETA”

París, 12 de diciembre de 2017





Quiero agradecer al presidente Macron que nos haya convocado aquí, como en su día fuimos convocados en el año 2015 y, después, dos veces más: en Marruecos y en Bonn.

Quiero hacer tres comentarios solamente para no consumir demasiado tiempo: primero, sobre el Acuerdo de París; segundo, sobre los compromisos de España; y, en tercer lugar, sobre la necesidad de hacer una transición energética ordenada.

Primero, el Acuerdo de París supuso un hito muy importante en la lucha internacional contra el cambio climático y, por primera vez, tenemos un acuerdo jurídicamente vinculante y que compromete a una parte importante de la sociedad internacional.

Segundo, sobre España. España está comprometida en la lucha contra el cambio climático y sobre esto, dos apuntes: hemos asumido compromisos exigentes respecto a la reducción de emisiones y estamos trabajando para garantizar su cumplimiento. España va a cumplir sus compromisos, repito, exigentes en el año 2020 y estamos trabajando en la elaboración de una Ley de Cambio Climático y Transición Energética que garantizará el cumplimiento en 2030.

También tengo que decir que hemos aportado, entre los años 2012 y 2016, casi dos mil millones de euros a la financiación climática pública en países de desarrollo. Y nuestro compromiso, como anuncié en la Cumbre de París, es aumentar nuestra aportación hasta los novecientos millones anuales a partir de 2020. De hecho, entre los años 2015 y 2016 hemos aportado un 27 por 100 más.

El tercer comentario es sobre la transición energética. Cumplir todos los compromisos que todos estamos asumiendo aquí requiere elaborar un proceso de transición energética hacia una economía más baja en carbono. Nosotros estamos trabajando en eso y la nueva Ley de Cambio Climático y Transición Energética, a la que he hecho referencia antes, sentará las bases para una transición ordenada y eficiente, y con poco costo para los consumidores.



La transición en España se asienta en dos pilares: primero, la eficiencia energética. El aumento de la eficiencia reduce el consumo de energía, genera actividad económica, es positiva para la competitividad exterior y reduce la dependencia externa en materia de energía. Y, en segundo lugar, liderazgo en renovables. España ya tiene el 41 por 100 en electricidad y va a cumplir su objetivo de renovables sobre el total de la energía para 2020. Este mismo año ya hemos realizado dos subastas que permitirán incorporar ocho mil megavatios de nueva potencia renovable, sin necesidad de primas.

Me gustaría terminar diciendo una cosa, que es que la incorporación de energía renovables va de la mano de tener mercados integrados y, por tanto, del aumento de las interconexiones. Nosotros hemos alcanzado compromisos con nuestros socios europeos; pero debemos trabajar intensamente en los próximos años para llevarlos a la práctica porque, si no, sin duda, será muy difícil que podamos cumplir nuestros compromisos.

Muchas gracias.